

REAL TALK

成功した起業家が本音を語る「だから、今がある！」
～女性・若者向け創業意欲喚起セミナー～

実施主体／日本経済大学

筑紫野市、太宰府市市委託(補助)事業 諸費／第紫野市商工会、太宰府市商工会
経理／株式会社日本政策金融公庫(福岡西支店) 株式会社福岡銀行 株式会社西日本シスコ

2016年9月22日、日本経済大学において「女性・若者向け食事意識啓発セミナー」が開催されました。基調講演の講師として同大学(団第一経済大学)卒業の「株式会社ゼン」の吉澤千恵子をはじめ、「株式会社ホーリー」の間道幸恵氏、「株式会社イクリプス」の奥本みずほ氏の3名をお招きし、学生や創業希望者へ、自らの経験をより深めparalleled ジャーナルについてお話をいただきました。

ブランドこそが会社の命
商売の秘訣は“心の経営”。

株式会社一蘭 代表取締役 吉富学氏

商売の法則はブランド作り
得意こなばり着くイメージを

今、私たちはデジタル革命時代を生きています。デジタルを利用することで、情報量は15年前より30000倍増え、ラーニングの時間がならないなりました。その代わり、時の流れは年々速くなり、A-1によって10年後には今ある仕事の65%がなくなると言われています。

予見することは必須といえます。この情報で溢れる世の中では、本当に良いものしか生き残れません。企業の持つ資産のうち80%が無形資産で、そのうち60%がブランド資産と云われるもの。ブランドとは私たちの中にあるイメージのことで、人々の記憶にねりつきイメージ作りを大切にしています。

「専門化」と「物語化」

商売は五感に訴えることが大半で
す。中でも視覚の割合は80%以上。ケ
ン玉のデザインを格好良くすること
で、欧米で大流行しましたよね。
また“専門化”が大事です。年商1

商業で売上を向上させ、経費を削減するのは当たり前です。それよりもブランドが先づいて販売するには全員ではなく、2割程度の客層への意識でOKです。

物語を消費する生き物で、安売りよりも物語がある方が価値が上回ります。例えばお酒のない寿司屋も大将のプライドという物語があり、冬でもちゃんと氷のかき氷屋は山の水しか使わないなど、物語が背景にあります。このことと重要なのは、全員から好かれるようになると全員から嫌われるということ。ブランド価値を上げるには全員ではなく、2割程度の客層への意識でOKです。

業拡大でうどん屋もやります。専門性が高いと利益率が上がるからです。しかしブランドは常に磨いて尖らせていかなければなりません。そこで一蘭は新しい麺「剛鉄舎」を開発したこととで利益率は1.3倍になりました。また、物語化も大切です。人間は物語がある方が価値が上回ります。例え

気配りをベースに
知恵を身に付け“商売頭”

商売をするには知恵が必要です。つまり“商売頭”になるために、アイデアの出し方は力を磨くこと。



PROFIL

1964年「北九州公用事」学生在学年の20歳から始める高齢者向け講座、93歳に及ぶ武井先生を講師として招き、「脳梗塞」「脳卒中」と題する一冊が誕生。くちばしで頂いたため、脳梗塞・脳卒中切迫性脳梗塞を改めて「脳梗塞・脳卒中カクシ病」と改題され、現在も販売されています。また、2016年には「NPOに登録し海外への販売実績を確立する」という目標を達成。地域経済の活性化の一助を図るまでの想いから、周辺地域の活躍活動、ボランティアでの活動活動、教育規範への支援等、社会貢献にも積極的に取り組んでいます。



高い目標設定と環境で、人生はより豊かになる。

株式会社赤一力 代表取締役社長 時津孝康氏

代表取締役社長

時津孝康氏



PROFILE

2005年2月、「有限会社ホープ・キャピタル」を創業。同年3月、大卒卒業と同時に営業活動を展開。2009年に「株式会社ホープ」に社名変更。2013年、総額約1.65億円の第一弾創始増資を実施。2016年6月15日に東証マザーズ、福岡Q-Boardに上場。現在に至る。

独自サービスで上場企業へ

当社は2016年に6月に本社マザーズ、福岡Q-Border上場、「帝京」の社員数も1,000名を越すまでになりました。自治体の広報誌やホームページ中の休憩スペースを買い取り、地元企業に広告枠として販売するサービスを提案しています。

システムは創業時のアイデア。しかし当時は誰も見向きもしませんでした

に新たた価値を提供する」という理念に基づいています。売上10億円を達成、これが今日の目標です。あと5年で今の5倍の数字を挙げるわけですから相当の努力が必要です。私は留学や創業時のように、「自分を追い込む方が力を発揮するタイプ」。それをわかっていますので、高い目標設定をしています。上場したのもその理由からです。

人は近い込まれた時にこそ真誠を問われます。どう事実と向き合い、言葉にして、態度を変えるのか。学生さんはや創業希望者の皆さんもぜひ、自分の居心地の悪いところに身を投じてみてください。人生を豊かにする新しい世界が広がるはずです。

WORK SHOP

創業に必要なのは、“共感を生む力”。

「創業にはまず思考を掘り下げて行くことが必要。脳みそが汗をかくまで考え抜いてください」と参加者に呼びかけた時津さん。ワークシートに設けられた、各課題に対し、6分間で思いを書きこんでいくというスタイルで進められていきました。

ワークショップに集まったのは、留学生を含む学生や女性を中心とした創業希望者たち。旅行会社、カフェ、生協中業、イベント会社…とさまざまな夢を披露。深く考え、発表することでより具体化していました。

明確な目標設定を立てること、目標から逆算しての思考・行動、そして自分だけの強み、世の中に自分の事業はどう役に立ち、影響するのか…と謀略は燃りだくさん。目標設定においては、時津さんが1000万円ずつ、参加者に投資するという設定に。

「1000万円あったら3年後、10年後のあなたの夢はどんな形になっていますか?」の問い合わせに、バッと



2016年10月15日、大宰府市いきいき情報センターにおいて株式会社カープの鈴木孝廉氏をお招きし、「女性・若者向け創業支援起業ワークショップ」が開催されました。

私は学生時代、流されるまま生ききました。大学2年時に取った単位は4つです。しかし2001年、大きな転機を迎えるました。何かを変えると進む留学先で、高い目標を掲げて大学に通う、世界中の学生たちと一緒に山会ったのです。

親国博士は別の人のように知識獲得に拘泥しません。現在でも年間数十冊の本を読みます。1冊が高いからといって創業できるものではないと思います。私の

世の中に生むことが使命
人には、常に脳を鍛え、アウトプットの時
が経営には大きな力となってきます。それ
が何よりも大切だと思います。それが
よな単位を4つしか取れない人間には、
はとにかくインプットが必要です。

創業時の資金本金は、亡き祖父が黙つて貰ってくれた150万円と貯金150万円。資金を集める際に自己で積み立ててきたことは今まで出来ておらず、信用で300万円集めることができなければ、起業することを潔く諦めることと、そしていかに訴へしないかを考え、創業して太宰府市と契約を結ぶまでに1年8ヶ月かかりました。その間、預貯金が1万1551円まで落

ちた時期もあり、コンビニのバイヤーの面接を行つたら、2分で落とされたんです。その時、25歳の僕が今死んだらどうなるのかと考え、何も起きないだろ。ショックでした。それから世の中が必要とされる人でいたい、必要な会社を自分の手でつくることが使命だと決意を新たにしました。

太宰府市役所へ就職して事業は軌道に乗りました。最初は右肩上がりに少しずつ推進してきました。当時は今、成長期を経て拡大期を迎える、会社の仕組み作りに注力し、事業の多角化を試みていました。私は広告のみならず、企画・マーケティングなどを幅広く展開したいと思っておりました。自治体の方が喜ぶ姿が見たくなりました。多角化においては「自治体を通じて人々

自分で人生は、自分でデザインできる。

株式会社イクリブス

代表取締役会長 奥本 みづほ氏

自分探しの行動が開いた 新しい価値への扉



WORK SHOP

脳に具体的なイメージを描く、 それが創業への第一歩。

女性が主に集ったワークショップ。ワークシートにて、奥本さんが一人ひとりと丁寧に対話をしながら進めていきました。

まずは行ったのは「人生プランの設計」。「脳に具体的なイメージを描けば、それが実現するように人間はできている」と奥本さん。1年後、10年後、20年後、自分のビジネス、家族、プライベートがどうなっていったかを書きこむ課題です。ビジネスに特化していない理由は「どこかに偏る人生のバランスが悪くなる」という女性経営者ならではの視点から。

それを基に起業、商品コンセプトシートへの書き込みと続きます。「とにかく書き出すこと。普段から具体的に考えるタセつけを」と奥本さん。商品コンセプトづくりでは「いつ、なぜ、誰に、どこで、どうやって、いくらで売るのか?」と細分化した項目に対し、参加者は

マネジメントスキルが身に付きます。ここで重要なのは自分にしかできない部分を見極めること。自分にない能力を持つ人に頼れるようになり、優秀な社員を束ねてより大きな力にできるからです。自分は何者か? の答えは私が歩んできた人生のものでした。そう、自分で人生は自分でデザインできるのです。これから歩む道が未来のあなたをつくるのです。大切なことの為に時間とコントロールできるということは、大切な人を助けられること。そんな人生はハッピーですよ。ぜひ皆さんも勇気を持って一歩踏み出してください。

「自分は何者か?」これが私の創業の原点です。現在、デザイン会社とその事業所内で保育園を経営しています。園では地元の食材を使い、なるべく添加物の入っていない給食を作り、同時に保護者を対象に、同じ材料で定食も提供しています。人や身体子育てに優しい場所として入園希望者も増加の一途で、現存床を検討中です。

私は幼少時からモノづくりが好きで、故郷の日田を飛び出し東京の美大に入学。しかし在学中、将来こうなりたいというイメージが全く湧きませんでした。「自分は何者か?」と悩んで考えての繰り返しの

はてに、何でも行動してみるとしました。現在、デザイン会社とその事業所内で保育園を経営しています。園では地元の食材を使い、なるべく添加物の入っていない給食を作り、同時に保護者を対象に、同じ材料で定食も提供しています。人や身体子育てに優しい場所として入園希望者も増加の一途で、現存床を検討中です。

私は幼少時からモノづくりが好きで、故郷の日田を飛び出し東京の美大に入学。しかし在学中、将来こうなりたいといふイメージが全く湧きませんでした。「自分は何者か?」と悩んで考えての繰り返しの

はてに、何でも行動してみるとしました。現在、デザイン会社とその事業所内で保育園を経営しています。園では地元の食材を使い、なるべく添加物の入っていない給食を作り、同時に保護者を対象に、同じ材料で定食も提供しています。人や身体子育てに優しい場所として入園希望者も増加の一途で、現存床を検討中です。

私は幼少時からモノづくりが好きで、故郷の日田を飛び出し東京の美大に入学。しかし在学中、将来こうなりたいといふイメージが全く湧きませんでした。「自分は何者か?」と悩んで考えての繰り返しの

が舞い込むようになりました。そこでデザインの効率化の為、当時80万円のマッチングッシュを購入。インナーネット黎明期で、素がなげないしかない、という実状にモノづくりをすぐられ、本を片手にブログラミングに夢中になりました。

当時はウェブデザインという言葉もなく、デザインは手書きが美だと言わわれた時代です。私の試みは大

い付加価値につき、次々と仕事を得て、人生はいくつあってもいい

人生は意外な形で続く

人の3倍は頑張っていると応援してくれる人が必ず現れます。学生

といふ希少性、デザインという専門組み合わせが価値を生み、国内外のメディアから取り上げられました。自分探しから始まり、気が付けば、小さな夢を叶えて行くことで、違う世界が広がっていました。

それから私は人生を10年1単位でデザイン設計することにしました。特に女性は複数の役割を担わなければなりません。その為に「一石三鳥」を意識して楽しむようにしています。すると家庭、仕事…あらゆる場面での



PROFILE

武蔵野美術大学在学中の1998年にデザイン会社イクリブスを設立。2005年に日本WEBデザイナー協会を設立し4年間会長に就任。専門学校や大学院でロジカルWEBデザインの講義や講演を行う。2009年本、事業設立。その後福岡市へ移住し開業。2015年12月イクリブスの活動をリフレッシュ。2016年1月オフィスの1Fでスタッフと拝見の準備のためにイクモ会議室を開設。



2016年10月22日、筑紫野市佐伯において株式会社イクリブスの奥本みづほをお招きし、「女性・若者向け創業意識調査ワークショップ」が開催されました。